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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
AVANZA INCORPORACIÓN DE MUJERES EN POLÍTICA Firman convenio las representantes del Instituto Querétaro de las Mujeres, Lourdes Alcántara, y del IEQ, Yolanda Elías Calles con el objetivo de promover la equidad de género, cultura democrática, educación cívica, difusión y participación ciudadana. En el 2015, Querétaro debe ser un ejemplo de la participación de las mujeres en la vida política del estado, afirmó la presidenta del Instituto de Mujeres, Lourdes Alcántara de la 
Torre, quien aseveró que el avance de las mujeres en la incorporación de la vida política “nadie lo puede detener” y la voluntad de los partidos políticos es de vital importancia para seguir avanzando.  (DQ p.9) 
 
CANDIDATURAS CIUDADANAS IMPACTARÁN A PARTIDOS POLÍTICOS  Por  Ricardo Morales  Las candidaturas independientes responden a un reclamo social y dará la oportunidad a los partidos políticos de ciudadanizarse, afirmó Nínive Ileana Penagos Robles, Secretaria de Estudio y Cuenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en el ‘Seminario de Sentencias Relevantes’ convocado por el máximo tribunal y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Al analizar la sentencia Candidaturas Independientes en cuya elaboración participó, Penagos Robles destacó la reforma al artículo 35 de la Carta Magna de agosto del 2012, en la que se incluye como modalidad del derecho humano a ser votado, el participar como candidatos independientes. Señaló que corresponde a las entidades federativas y al Distrito Federal incorporar la reforma a su legislación, como lo han hecho Durango, Yucatán y Zacatecas, resaltando que a la fecha la Corte ha reconocido la validez de todas las normas en la materia aprobadas en los estados. Concluyó que el régimen de partidos políticos seguirá siendo la columna vertebral del sistema electoral mexicano, por lo que descartó que las candidaturas independientes desaliente la participación a través de los institutos políticos. Sobre la misma sentencia judicial, el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero, dijo que al regular las candidaturas independientes debe garantizarse la competencia electoral en un plano de equidad, no diferenciada, de ahí la importancia de fijar los mecanismos para que los ciudadanos reciban financiamiento. Destacó el evento convocado por el órgano electoral local y la SCJN a través de la Casa de la Cultura Jurídica en Querétaro, realizado en las instalaciones de la CANACO en el municipio de San Juan del Río, ya que es fundamental llevar la agenda del IEQ al interior del estado. “Es importante comunicar que los ciudadanos ya tienen reconocidos este derecho, es una de las prioridades del Instituto preparar todo lo que esté en nuestro alcance, para que en 2015 los ciudadanos tengan acceso a esta posibilidad”, apuntó el Secretario Ejecutivo. En el seminario la Dra. Leticia Bonifaz Alfonso, ex Consejera Jurídica y de Servicios Legales del Gobierno del D.F., impartió la conferencia ‘Equidad de género en materia electoral”; contando con la asistencia de los consejeros y las consejeras electorales del IEQ, legisladores locales, representantes de partidos políticos, servidores públicos y estudiantes. (CyP) http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/21392-candidaturas-ciudadanas-impactar%C3%A1n-a-partidos-pol%C3%ADticos         
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PROPONE UN ORGANISMO METROPOLITANO EL PAN 
José Báez, líder del PAN en la entidad, informó que se requiere la creación de un organismo metropolitano que genere políticas públicas exclusivas para los municipios que integran dicha zona; además dijo que también es importante que los municipios más pequeños que componen el área metropolitana no se queden fuera, al señalar que es conveniente que estos reciban un subsidio. (Plaza de Armas 8. Con mención de 
Roberto Loyola en a.m. 4-A)  
PIDEN ÓRGANO METROPOLITANO El presidente del comité directivo estatal del PAN, José Báez Guerrero, informó que es necesaria la creación de un organismo metropolitano que genere políticas públicas exclusivas para esa zona. Ante la propuesta del PRI sobre elevar a rango constitucional el concepto de desarrollo metropolitano, manifestó que deberá de analizarse a fondo la iniciativa, para que, de ser conveniente, se conjunte con la iniciativa de Ley de Seguridad Pública en el estado de Querétaro que presentaron. En ese mismo sentido el coordinador parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, precisó que el blanquiazul en el Congreso del estado respalda la propuesta del Revolucionario Institucional. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PRI 
 
LANDEROS ATRIBUYE DISTINCIÓN A BUENOS RESULTADOS DE PEPE El presidente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida sostuvo que Querétaro será referente internacional con la mención que hizo este viernes el presidente estadounidense, Barack Obama "eso significa que ha dado resultado el trabajo del gobierno de José Calzada y el empuje de la sociedad queretana”. Indicó que, el que haya mencionado a Querétaro, no sólo le da una alta responsabilidad al Estado, se trata de una proyección inusitada. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
BRAULIO TEME EXCESOS DE CONFIANZA DENTRO DEL PRI Con la renovación reciente del Comité Directivo Estatal y la toma de protesta del dirigente municipal en la capital, Luis Cevallos Pérez, que se llevará a cabo esta mañana, viene una etapa productiva y constructiva para el PRI, afirmó el diputado y ex dirigente del tricolor, Braulio Guerra Urbiola. Consideró que el partido deberá construir relaciones equilibradas, equitativas, así como condiciones políticas de participación interna, no caer en excesos de confianza y generar mucho trabajo ciudadano. Pidió asimismo que en aras de la unidad interna, en este momento no se debe señalar a nadie como posible candidatos en el 2015. (Diario 
de Querétaro 4-A) 
 
ENTREGAN REGIDORES APOYOS PARTIDISTA En San Juan del Río, el regidor Irvin Matamoros Menes aseguró que todos los integrantes al ayuntamiento realizan actividades partidistas los fines de semana que involucran la donación o apoyo de artículos en diferentes comunidades vulnerables, incluidos los panistas. (a.m. 5-A)   
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OBAMA PONE DE EJEMPLO A QUERÉTARO Por Redacción El Presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, se despidió con una referencia hacia Querétaro como ejemplo del México que “está creando nueva prosperidad” y que avanza para ser “un líder global” en automóviles, en electrodomésticos y así como el México donde “hay buenas oportunidades” y que se ha convertido en “un centro de innovación de alta tecnología”. En su segundo y último día en México, Obama se reunió con estudiantes del todo el país en el Museo Nacional de Antropología, donde no sólo habló en español sino también hizo grandes elogios a México, su gente y su cultura, así como un reconocimiento de que el país está en el camino del desarrollo. (DQ principal) 
 
N: QUERÉTARO, EN LA MEMORIA DE OBAMA 
ABORDA TEMAS DE MIGRANTES, ARMAS Y NARCOTRÁFICO Por Enrique Zamudio México, D.F.- El Presidente estadounidense Barack Obama al reunirse con jóvenes en el Museo de Antropología, entre ellos 40 estudiantes de la UAQ, destacó: “un hombre en Querétaro habló en nombre de un número creciente de mexicanos cuando dijo: no hay motivo de ir al extranjero en busca de una vida mejor; aquí hay buenas oportunidades”. (N p.1)  
 
AM: BAJAN 9% REMESAS DE LOS QUERETANOS El dinero que manda a sus familiares los migrantes queretanos, disminuyó en un 9.84% durante el primer trimestre del año (enero-marzo de 2013), comparado con el mismo periodo del año anterior (enero-marzo de 2012). En números reales, cifras del Banco de México revelan que los migrantes queretanos enviaron 76.7 millones de dólares entre enero y marzo del año en curso, aunque la cifra fue menor en 7.6 millones de dólares, comparada con los 84.3 millones registrada en ese trimestre de 2012. Al tipo de cambia actual (12.17 pesos por cada dólar), el monto global de remesas que mandaron los paisanos a Querétaro, rebasa el presupuesto de egresos de 17 de los 18 municipios de la entidad. (AM, principal) 
  
PA: ELOGIA OBAMA A QUERÉTARO Por Fernando Venegas El Presidente de los Estados Unidos de América, Barack Obama, mencionó a Querétaro durante su discurso ante 800 jóvenes universitarios que se dieron cita en el Museo Nacional de Antropología. Al destacar la democracia con la que México se ha manejado, las transiciones pacíficas en las elecciones y la fortaleza de la gente en el repudio a la violencia, el mandatario estadounidense manifestó que “Veo un México de prosperidad. Negociando con el mundo, convirtiéndose en una potencia de la manufactura; desde Tijuana, Monterrey y Guadalajara, hasta el centro del país. Un líder mundial en el sector automotriz y la electrónica. Pero también un centro de innovación y alta tecnología, produciendo el software y el hardware de la era digital; un hombre en Querétaro habló a nombre de un número creciente de mexicanos; no hay razón para ir a Estados Unidos en busca de una mejor vida. Las oportunidades están aquí y es verdad”. El hecho, pronto cobró fuerza en las redes sociales. El gobernador, José Calzada, agradeció las palabras del Presidente Obama @ppcalzada “agradecemos los buenos comentarios del presidente @BarackObama con respecto a Querétaro”. De igual forma destacaron el hecho economistas, empresarios y políticos de diferentes partidos. (PA p.1) 
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EUQ: SEGURIDAD CONVENCE DE MIGRAR A DANONE Por Dalia Martínez Corresponsal Las empresas farmacéutica Saba y Danone sacaron sus capitales de Michoacán debido a la inseguridad que vive el estado, declaró este viernes el secretario de Desarrollo Económico, Ricardo Martínez Suárez. El funcionario precisó que hace dos años Danone decidió emigrar a la ciudad de Querétaro y trasladar sus oficinas de Morelia, y Grupo Saba se trasladó a Guadalajara, donde tiene su matriz hace menos de un año. Otras empresas precisó, han emigrado ante la creciente ola de violencia e inseguridad que vive la entidad, ya que han visto afectadas sus inversiones y patrimonio, además de la propia inseguridad que enfrentan sus empleados. El año pasado camiones e instalaciones de la empresa Sabritas, radicadas en el municipio de Uruapan, fueron incendiados por grupos del crimen organizado. A principios del mes de abril fue asesinado a tiros un alto funcionario de la industria Arcelor Mittal, asentada en el puerto de Lázaro Cárdenas. (EUQ p.1) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
UNA DISTINCIÓN, MENCIÓN DE OBAMA: BRAULIO GUERRA Para el diputado local, Braulio Guerra Urbiola, el hecho de que el Presidente de los Estados Unidos –Barack Obama- haya hecho referencia a Querétaro como tierra de oportunidades, constituye una gran distinción para el estado “es un gesto diplomático de lo que nuestros vecinos del norte esperan de México y la mención tiene mayores implicaciones positivas para nosotros”. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, el diputado panista Jorge Lomelí Noriega, indicó que con el reconocimiento de Obama se demuestra una vez más que el Estado “va a la vanguardia en todos los Sentidos”.  “Me da mucho gusto compartirlo porque no hay colores cuando Querétaro se significa, sobre todo estar en el estado nacional, como punta de lanza”. (Diario de Querétaro 3-A. Segundo párrafo en Plaza de Armas 1 y 3) 
 
PANISTAS DISCUTEN SOBRE LEYES ANTIABORTO DEL PAÍS La entidad fue sede del Primer Encuentro Nacional de Legisladores locales del PAN integrantes y presidentes de Comisiones de Familia, con el propósito de concentrar a estos grupos que revisan leyes vinculadas con el bienestar de esta célula social. El coordinador de diputados locales, Carlos Alberto Peniche Cuevas afirmó que sólo existe un modelo único de familia el que considera: padre, madre e hijos, por lo que dijo que es necesario impulsar políticas públicas que beneficien a este núcleo social.  El también coordinador 
parlamentario del PAN en San Lázaro en la pasada Legislatura, expresó que a pesar de que se originó un debate en la Suprema Corte de Justicia en cuestión al aborto, subrayó que lo importante es que las legislaciones sigan defendiendo el derecho a la vida.  En este mismo sentido, el ex diputado local Fernando 
Urbiola Ledesma, afirmó que en el año 2009 cuando se realizó la reforma al artículo 2 de la Constitución Política del estado de Querétaro, en la cual se castiga el aborto, 14 municipios aprobaron la disposición. (El 
Universal Querétaro 4-A, Plaza de Armas 8 y a.m. 4-A. Sólo el último párrafo en Plaza de Armas 8 y 
a.m. 4-A) 
 
DIRIGIRÁ GERMÁN BORJA COMISIÓN NACIONAL DE LA FAMILIA EN EL PAN 
Carlos Alberto Pérez Cuevas, coordinador nacional de diputados locales del PAN, tomó protesta a Germán Borja García como Presidente de la Comisión Nacional de Vida y Familia, el cual tendrá la tarea de vincularse a la Cámara Federal y al Senado de la República para elaborar un trabajo en conjunto en beneficio de las familias. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 7-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
OBAMA PONE DE EJEMPLO A QUERÉTARO El Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se despidió con una referencia hacia Querétaro como ejemplo del México que "está creando nueva prosperidad" y que avanza para ser "un líder global" en automóviles, electrodomésticos, así como del México que donde "hay buenas oportunidades" y que se ha convertido en "un centro de innovación de alta tecnología". Recordó: “un hombre en Querétaro habló en nombre de un número creciente de mexicanos cuando dijo que no hay motivo de ir al extranjero en busca de una vida mejor; aquí hay buenas oportunidades”. Tras la alusión del Presidente de Estados Unidos hacia Querétaro, el Gobernador José Calzada declaró que la entidad “se coloca en el radar y núcleo de las buenas cosas que suceden en México". Dijo que "nos debemos sentir profundamente orgullosos porque el hecho de que el presidente de los Estados Unidos mencione a nuestra entidad nos coloca en el radar de las buenas cosas". Entre los 800 estudiantes mexicanos que acudieron al encuentro con Barack Obama, destacó la presencia de 42 alumnos de la UAQ, a invitación de la Embajada de Estados Unidos en México, luego del encuentro entre el rector Gilberto Herrera Ruiz con el embajador Anthony Wayne. (Diario de Querétaro 1-
A. Primeros tres párrafos en Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 8-A. Último párrafo en 
Último párrafo en Plaza de Armas 3) 
 
NOS SENTIMOS MUY HALAGADOS: JOSÉ CALZADA El Gobernador José Calzada Rovirosa consideró que el discurso de Barack Obama en el Museo de Antropología, coloca a Querétaro en un lugar destacado de la inversión internacional y subrayó: “nos sentimos muy halagados de haber formado parte del discurso del Presidente…, en el sentido de que México es un área de oportunidad y Querétaro el ejemplo del México que sí queremos”. (Noticias 1-A y 1- San Juan) 
 
NOS COLOCA EN UN LUGAR DESTACADO: CALZADA El Gobernador José Calzada consideró que el discurso de Barack Obama en el Museo de Antropología, coloca a Querétaro en un destacado lugar de la inversión internacional. Por otra parte, el Mandatario estatal también lanzó una alerta respecto de quienes quieren lograr una concesión para el servicio público de taxis, por supuestos gestores y pseudo líderes que ofrecen la gestión por una retribución. Subrayó que habrá candados para evitar que quien no debe llegar a ese beneficio lo haga. (Noticias 4 y 5-A y 5-San Juan) 
 
DEBEMOS SENTIRNOS ORGULLOSOS: CALZADA El titular del Ejecutivo Estatal, José Calzada, manifestó que la mención que ha realizado el Presidente Barack Obama de Querétaro en su último discurso en la Ciudad de México ha puesto a Querétaro en el mapa internacional. Recordó que tanto el diario Washington Post, como el New York Times se han referido a Querétaro como “EL Nuevo México”. Por último, el Mandatario estatal reveló que en los próximos días habrán de recibir una delegación de la Secretaría de Comercio de los Estados que visitará empresas instaladas en la entidad. Platicarán de los nuevos capítulos de inversión que está abriendo Querétaro en el marco internacional, automotriz, aeronáutico; estas visitas seguirán permitiendo colocarnos en el ánimo de los inversionistas. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
FOTO NOTA “ALABA OBAMA ESTADO” El presidente de los Estados Unidos Barack Obama reconoció a la entidad como un lugar de oportunidades. “En Querétaro, ya no es necesario salir a los Estados Unidos porque ahí se encuentran buenas oportunidades”, dijo. (a.m. 1-A) 
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RECONOCE OBAMA A QUERÉTARO El Presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, reconoció a Querétaro como una tierra de oportunidades. Durante su discurso, mencionó “en Querétaro, ya no es necesario salid a los Estados Unidos porque ahí se encuentran buenas oportunidades”. Respecto al gesto del Mandatario estadounidense, el Gobernador del Estado, José Calzada, agradeció el gesto del mandatario estadounidense vía Twitter: “Agradecemos los buenos comentarios del Presidente @BarackObama con respecto a Querétaro”. Además, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, explicó que la mención del Estado por parte del Presidente de los Estados Unidos de América, es una distinción aunque asegura, los avances que se han tenido se deben a los ciudadanos. En el encuentro con Barack Obama estuvieron presentes una cuarentena de alumnos de la UAQ, quienes escucharon el discurso donde el Mandatario resaltó a Querétaro. (a.m. 3-A) 
 
QUERÉTARO, EN LA MEMORIA DE OBAMA El presidente estadunidense Barack Obama al reunirse con jóvenes en el Museo de Antropología, entre ellos 40 estudiantes de la UAQ, destacó: “un hombre en Querétaro habló en nombre de un número creciente de mexicanos cuando fijo: no hay motivo de ir al extranjero en busca de una vida mejor; aquí hay buenas oportunidades”. Ante estas declaraciones, el edil capitalino Roberto Loyola Vera, señaló que éste es un día importante para el país, pues este líder de la economía más poderosa del mundo se ha reunido con el presidente de México para hablar no sólo de economía, sino de los aspectos que unen a los dos países. Indicó que gracias a los ciudadanos, Querétaro ha llegado a los lugares en los que se encuentra. (Noticias 1-A y 1-
San Juan. Primer párrafo en Noticias 4 y 5-A y 5-San Juan. Segundo párrafo en Noticias 4-A)  
CELEBRAN LOS ALCALDES LA MENCIÓN DE BARACK Los presidentes municipales de Querétaro, Corregidora y El Marqués -Roberto Loyola Vera, Antonio Zapata y Enrique Vega Carriles, respectivamente- celebraron la mención que hiciera ayer el Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, hacía Querétaro durante su mensaje en el Museo nacional de Antropología. Los presidentes de la Zona metropolitana del estado agradecieron esta distinción. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
DESTACA CALZADA LABOR DE CONSTRUCTORES El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, invitó a los constructores a seguir trabajando unidos para que tanto el estado como México representen logros y oportunidades. Durante la comida por el Día de la Santa Cruz, organizada por la CMIC, dijo que resultado de los esfuerzos, es que Querétaro ha venido creciendo de manera dinámica, muestra de ello, es que mientras en 2009 la economía queretana valía 16 mil millones de dólares aproximadamente, hoy vale más de 23 mil millones de dólares. Por su parte, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrear Sigler, recordó que el año pasado la entidad superó los 9 mil 700 millones de pesos, esto es un crecimiento de más de 50% en tan sólo 6 años. Con imagen de Marcelo López Sánchez y Sergio Chufani. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
CRECE QUERÉTARO MÁS DE 6% AL AÑO: CALZADA Al conmemorar el Día de la Santa Cruz, que realizó la CMIC, el Gobernador José Calzada Rovirosa resaltó que la economía queretana ha crecido en forma dinámica, en 2009 con 16 mil millones de dólares, y en este 2013 con 23 mil millones de dólares, que significan un crecimiento a más del 6% por año. Destacó que este año se invertirán 300 millones de pesos en la ampliación de Av. Universidades y de Av. Constituyentes. En tanto, el Director General de Bancomext, Enrique de la Madrid, reconoció que Querétaro es un estado que ha crecido en los últimos años a tasas muy altas, lo que ha generado oportunidades para los queretanos y para los mexicanos. (Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan. Con referencia a la mención de Querétaro por parte del 
Presidente de los Estados Unidos en a.m. 3-A) 
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INYECTA LA CONSTRUCCIÓN 1.9 MIL MDD AL ESTADO El sector de la construcción inyecta a la entidad 1.9 mil millones de dólares, el 8.6% del PIB del estado de Querétaro. En el marco de la tradicional comida de la CMIC por el Día de la Santa Cruz, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, destacó la actividad del sector como un gran aliado del Poder Ejecutivo, pues generan sinergia a favor de la entidad. En su oportunidad, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, destacó que este año se estarán ejerciendo 523 millones de pesos en diversas obras de infraestructura vial. Por su parte, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, destacó que el sector ha crecido un 50% en solo 6 años; pues mientras en 2006 registró una derrama local de 6 mil 375, para 2012 se incrementó a 9 mil 700 millones de pesos. (Plaza de Armas 10) 
 
BUSCAN ACTIVAR EMPLEO CON OBRAS PÚBLICAS En el marco del Día de la Santa Cruz, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler aseguró que el inicio de las licitaciones de obra pública en el estado detonará el empleo en la industria de la construcción. Destacó que el organismo genera 10 mil plazas de trabajo en el estado, mientras que la rama de la construcción crea unos 30 mil empleos en su conjunto. El Gobierno del Estado tiene prevista una inversión de más de mil millones de pesos en el Programa de Obras Públicas 2013. De acuerdo con el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, la conexión Circuito Universidades contempla una inversión inicial de 300 millones de pesos, y un presupuesto total de 600 millones; mientras que la prolongación avenida Constituyentes Oriente, tendrá una inversión inicial de 150 millones de pesos, y recursos por un total de 250 millones de pesos. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
REGULARIZARÁN 200 ASENTAMIENTOS  El presidente del Colegio de Arquitectos, Enrique Álvarez Celaya, anunció que trabajarán en coordinación con los municipios metropolitanos de Querétaro en la regularización de más de 200 asentamientos informales que hoy se tienen localizados en esta zona. En el marco del festejo del Día de la Santa Cruz, evento al que asistieron los alcaldes de Querétaro y Corregidora, Roberto Loyola Vera y Antonio Zapata Guerrero, respectivamente, el dirigente de los arquitectos, estimó que estas acciones estarán arrancando en el transcurso de este mes. (Diario de Querétaro 5-A y Plaza de Armas 10) 
 
AGASAJAN A EMPLEADOS DE LA CONSTRUCCIÓN Alrededor del medio día los 15 trabajadores de construcción que se encuentran en las instalaciones de la UAQ construyendo el parque biotecnológico en el campus del Cerro de las Campanas, festejaron el día de la Santa Cruz, con una comida y el ritual que realizan año con año. (a.m. 3-A) 
 
IMPULSAN OBRAS DE AGUA POTABLE El Gobierno del Estado de Querétaro y la CONAGUA impulsan el desarrollo de estudios, proyectos e inversiones en obras de abasto de agua potable para acelerar el cumplimiento de los compromisos del Presidente Enrique Peña Nieto y generar importantes beneficios sociales. En reunión de trabajo, el Gobernador José Calzada Rovirosa y el Director General de la CONAGUA, Doctor David Korenfeld Federman, señalaron que se trabaja de manera coordinada en la planeación técnica de diversas obras que mejorarán la disponibilidad y la distribución de agua para la población de la zona conurbada de Querétaro y otras áreas con grandes demandas hidráulicas.  En su momento, José Calzada Rovirosa consideró fundamental el apoyo que ha dado la CONAGUA a programas estatales como Agua Cerca de todos, pues ayudan a dotar de mejores servicios a la población y, con ello, se favorecen sus condiciones de vida. (Diario de Querétaro 2-A)  
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FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. SONRÍE A LA CÁMARA” En Palacio de la Corregidora, el Gobernador José Calzada es entrevistado por reporteros de la fuente, mientras un grupo de chiquillos mira atentos. Bueno, salvo el más vivo, que aprovechó para tomarse la foto. Se la ganó hasta a Mario Vivas (derecha), el fotógrafo del Gobernador, que observa tranquilamente la entrevista. (Plaza de Armas 1) 
 
SE REÚNE DE LA MADRID CON EXPORTADORES LOCALES El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, recibió en Querétaro la visita del Director de Bancomext, Lic. Enrique de la Madrid Cordero; durante su estancia, ambos funcionarios hicieron un recorrido por las principales plantas de producción aeronáutica establecidas en Querétaro, con el objetivo de encontrar oportunidades de alianza, para el desarrollo y crecimiento de este sector. (Noticias 2-A. Con mención de 
Marcelo López Sánchez y Germán Giordano en Noticias 6-San Juan)  
RECIBE QUERÉTARO AL DIRECTOR DE BANCOMEXT Por mandato presidencial y con el objetivo de promocionar y fortalecer el trabajo de Bancomext, su director general, Enrique de la Madrid Cordero, sostuvo un encuentro con empresarios queretanos. Destacó que es fundamental para la administración de Enrique Peña Nieto impulsar a las empresas para que crezcan. Al término de esta exposición, el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, destacó la importancia de impulsar el crecimiento de las empresas exportadoras, pues estas pagan un 14% más a sus trabajadores. 
(Plaza de Armas 4 y a.m. 5-A)  
FOTO NOTA “EXPORTÓ LA ENTIDAD EN 2012 NUEVE MIL MDD” Tonatiuh Salinas, Secretario del Trabajo, recibió la visita del Director del Bancomex (sic) Enrique de la Madrid, con quien recorrió las principales plantas de producción aeronáutica de la entidad; el Secretario de Desarrollo Sustentable reportó que la entidad exportó el año pasado cerca de 9 mil millones de dólares. 
(Noticias 1-A)  
LLEGA BACOMEXT CON APOYO El Director General del Banco de Comercio Exterior, Enrique de la Madrid Cordero, anunció que Bancomext, junto con el Gobierno del Estado, buscarán impulsar que cada vez más empresas nacionales sean parte de los grandes negocios de producción que se tienen aquí asentado. En conferencia de prensa, y acompañado por los titulares de la Secretaría de Desarrollo Sustentable como del Trabajo, de la Madrid Cordero dio a conocer que por parte de Bancomext se canalizaron alrededor de 2 millones de pesos al estado de Querétaro y la intención es incrementar el financiamiento. (Diario de Querétaro 3-A. Sin mención de funcionarios 
estatales en Noticias 8-A y El Universal Querétaro 9-A) 
 
INCREMENTAR COMPETITIVIDAD PARA MEJORAR INGRESO: TONATIUH SALINAS Impulsando las exportaciones se busca incrementar la competitividad para mejorar el ingreso del trabajador y si familia, afirmó Tonatiuh Salinas Muñoz en la mesa de diálogo con Bancomext, donde manifestó que estamos alineados con la estrategia nacional manteniendo el empleo como prioridad. Por su parte, el Secretaría de Desarrollo Sustentable, propone a Bancomext elaborar modelos de financiamiento diseñados para las empresas mexicanas, y para atender sus necesidades específicas, apoyando fundamentalmente a exportadores indirectos, afirmó Marcelo López Sánchez, titular de la dependencia.  Finalmente, el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri, afirmó que para fortalecer la capacidad exportadora de las Pymes, lo que se requiere es avanzar en la reforma financiera, de manera que se generen condiciones de competitividad. 
(Noticias 7-A) 
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VAN A EU EL 80% DE EXPORTACIONES: SEDESU El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, reportó que la entidad exportó el año pasado cerca de 9 mil millones de dólares en producción de los rubros automotriz, aeronáutico, electrodomésticos y de las industrias química y textil, teniendo como principal destino el país vecino. Más del 80% de las exportaciones van a Estados Unidos. Agregó que los temas más importantes para el financiamiento de las exportadoras queretanas, solicitadas al titular de Bancomext, son para la compra de maquinaria, expansión de plantas y  actividades (Noticias 2-A y 6 y 7-San Juan y Plaza de Armas 4) 
 
INICIA BANCOMEX (SIC) CAMBIOS DE FONDO PARA LLEGAR A LA PEQUEÑA EMPRESA El volumen exportador de México exige un banco especializado para alentar a las empresas, y lo que ahora se busca con Bancomext, es generar instrumentos financieros para apoyar a los exportadores, afirmó Enrique 
de la Madrid Cordero, quien en el Club de Industriales llegó a proponer un esquema de trabajo para integrar programas a la medida de las empresas. (Noticias 8-A) 
 
CRÉDITOS OPORTUNOS Y BARATOS PIDEN PYMES En el marco de la charla que ofreció Enrique de la Madrid Cordero en el Club de Industriales, Cuitláhuac 
Badillo, presidente de AMIQRO; Paty Reza, presidenta de jóvenes empresarios de COPARMEX; Eduardo 
Chávez Hidalgo, presidente de CANACOPE, Pedro Paredes Reséndiz, consejero de CONCANACO; Jesús 
Calderón, presidente de CANACINTRA; y Rafael Abrego, de la industria avícola, coincidieron en demandar créditos baratos y oportunos para incrementar los procesos de exportación. (Noticias 8-A) 
 
PLANTEAN IMPULSAR A MUJERES EMPRESARIAS La Secretaría del Trabajo destinará 2 millones de pesos para apoyar a mujeres empresarias, informó el titular de la dependencia, Tonatiuh Salinas Muñoz. Esto, como parte de las acciones que lleva a cabo el gobierno de la entidad, a través del concepto de Iniciativa Mujer. (El Universal Querétaro 9-A. Con 
mención de José Calzada Rovirosa en a.m. 2-A)  
LOS OBLIGA LA LEY A COMPARTIR El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que los empleadores que hayan generado utilidades durante el año 2012, deben compartirlas con los trabajadores en el mes de mayo como lo marca la ley. (a.m. 6-A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
SE DISCULPA PINEDA POR FOTO Por Jaquelin Hernández SAN JUAN DEL RÍO.- Luego de que circulara en las redes sociales una fotografía donde se muestra al presidente municipal Fabián Pineda Morales junto a su equipo de seguridad, así como a los directores de Protección Civil y Seguridad Pública, portando armas largas, el edil sanjuanense pidió una disculpa pública a las personas que se sintieron ofendidas, al asegurar que la fotografía-que era personal- fue filtrada. En este sentido, el edil negó rotundamente que el área de Comunicación Social de la presidencia municipal haya hecho pública la fotografía, ni tampoco su personal.   
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“Si alguien, la ciudadanía, la población pudiera sentirse ofendida porque solamente uno de los altos mandos-el coordinador de todo el sistema operativo de la Policía- Luciano Verde, trae un arma larga, yo pido una disculpa públicamente, se escapa  esta foto y se sube a través de otras personas, no de la presidencia municipal, no a través de la dirección de presidencia municipal, ni tampoco de los medios personales que tiene el presidente municipal para poder publicar lo que hoy hacemos en este ejercicio y esta gran responsabilidad” declaró. Pineda Morales justificó que los altos mandos tienen en regla sus documentos donde pueden tener sus armas cuando estén fuera de servicio o en servicio. (PA p.5) 
 
SEREMOS LA CIUDAD MÁS COMPETITIVA El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que a lo largo de 5 siglos los arquitectos han trazado el Querétaro que hoy se disfruta, por lo tanto subrayó, hoy están construyendo el Querétaro del futuro. Durante su participación en la celebración del “Día de la Santa Cruz” en el Colegio de Arquitectos de Querétaro, el alcalde capitalino aseguró que Querétaro está llamado a grandes cosas –entre otras- a ser la ciudad más competitiva de México. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 2-A, Plaza de Armas 1 y 11 y a.m. 
3-A) 
 
CIUDAD INCLUSIVA, PROPONEN La XXV Asamblea de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación, fue clausurada ayer por los cuatro alcaldes de la zona metropolitana de Querétaro, en el municipio de Corregidora. Luego de dos días de foros y mesas de trabajo, Carlos de Anda Hernández, presidente nacional de la Asociación, explicó que entre los acuerdos a los que se llegaron, está el de propiciar una ciudad inclusiva, socialmente hablando, que deberá de propiciar una visión y estrategias coordinadas, de manera que el modelo de crecimiento entre los municipios no permita los baldíos urbanos. Por su parte, el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, ratificó su compromiso por integrar los municipios en mejores condiciones. (Noticias 1-A y 2-A)  
INSTITUTO SÓLIDO, PROPONE LOYOLA Durante la ceremonia de clausura del Simposio Nacional “Planeación Metropolitana”, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ratificó su compromiso para aportar en la consolidación de un Instituto Metropolitano sólido, orientado a tomar la mejores decisiones; evento donde también reconoció la capacidad y compromiso político para privilegiar acuerdos por parte de sus homólogos munícipes de Corregidora, El Marqués y Huimilpan. (Diario de Querétaro 10-A y a.m. 4-A)  
ACUERDAN ALCALDES TRABAJAR Fueron clausurados los trabajos del Simposio Nacional de Institutos Metropolitanos de Planeación, al servir en esta ocasión como marco el CAM de Corregidora. A la presentación de las conclusiones derivadas de las diversas mesas de trabajo, que se realizaron durante el jueves y el viernes, asistieron los presidentes municipales de la zona metropolitana, Querétaro, Corregidora, Huimilpan y El Marqués. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, dijo que esta experiencia resultó muy enriquecedora, ya que les da un panorama más amplio sobre lo que se pude lograr a través de estos institutos. El director de Desarrollo Territorial de la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) y representante personal del presidente Enrique Peña Nieto, José Luis Escalera Morfín, fue el encargado de dar a conocer las conclusiones. (Plaza de Armas 9)     
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EL RETO ES UNIFICAR NORMAS: ZAPATA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que uno de los grandes retos que se presenta para la zona metropolitana durante los próximos tres años de gobierno, es unificar políticas, normas y reglamentos; considerando y promoviendo la participación por niveles entre ciudadanos y autoridades, buscando satisfacer las necesidades de todos los habitantes; durante la ceremonia de clausura de la XXV Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación (AMIMP). (Diario de Querétaro 4-A) 
 
IMPULSARÁN PLANEACIÓN INSTITUCIONALIZADA Derivado de los trabajos realizados dentro de las jornadas del Simposio Nacional Planeación Metropolitana, en la XXV Asamblea General Ordinaria, los institutos miembros de la Asociación Mexicana de Institutos municipales de Planeación (AMIMP), en conjunto con expertos en diversos temas, trabajaron en la generación de acuerdos que servirán para complementar los elementos sustanciales en la planeación metropolitana institucionalizada. Con relación al marco Constitucional e institucional, el presidente de la AMIMP, Carlos Germán de Anda, destacó la importancia de armonizar los ordenamientos en los distintos órdenes y ámbitos, además de darle suficiencia jurídico-institucional a las instancias de Coordinación Metropolitana, entre otras cosas. (Diario de Querétaro 10-A)  
PROPONEN LLEVAR CONCLUSIONES AL CONGRESO El diputado del II distrito federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, participó en el CAM de Corregidora, en una mesa de análisis y discusión titulada “¿Qué temas estratégicos propones para la visión de escenario en la Zona Metropolitana?”, enmarcada en las actividades del Simposio Nacional de la XXV Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Institutos de Planeación, donde ofreció todo el apoyo para llevar las conclusiones de este Simposio al Congreso de la Unión, particularmente a las comisiones respectivas de la Cámara de diputados. (Diario de Querétaro 10-A)  
ALISTAN RELLENO METROPOLITANO El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, adelantó que en el transcurso del presente año se iniciará la construcción de un relleno sanitario para la Zona Metropolitana de Querétaro, proyecto en el cual la federación invertirá inicialmente alrededor de 25 millones de pesos. Detalló que con este proyecto se resolverá por aproximadamente 25 años el problema del manejo de residuos en los municipios de Querétaro, Huimilpan, Corregidora y El Marqués. Comentó que este proyecto se realizará luego de que el Gobernador José Calzada Rovirosa gestionó ante el titular de la SEMARNAT los recursos. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
CUMPLE PROTOCOLOS LA OBRA EN JARDÍN GUERRERO: LOYOLA El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que las obras de remodelación del Jardín Guerrero privilegian el respeto a los distintos protocolos y cuentan con el aval del Instituto nacional de Antropología e Historia, además de que mejorará las condiciones de esa plaza pública. Luego de informar que ayer por la mañana el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González, sostuvo un encuentro con los jóvenes inconformes con el objetivo de informarles sobre los alcances de esta obra, 
Roberto Loyola, descartó hacer algún tipo de modificación al proyecto original, salvo alguna sugerencia que hiciera el INAH. (Diario de Querétaro 2-A)    
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EXIGEN NO DEMOLER EL JARDÍN GUERRERO El secretario de Obras Públicas en el municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, se reunió con diferentes ciudadanos inconformes por la remodelación del Jardín Guerrero. Los denunciantes pidieron al funcionario que mostrara los documentos o estudio que avale la demolición de la plaza para su reconstrucción y añadieron que “se trata de un gobierno autoritario que no piensa en las personas”. Con cartulinas y pancartas que mostraban frases como “lo que hace remodelar en Querétaro es la clase política” “¿A quién le preguntaron?”, entre otros; diversos jóvenes se instalaron en esta plaza pública pidiendo a la ciudadanía que externara su opinión al respecto. (El Universal Querétaro 6-A)  
¡FESTEJARAN A MAMAS! La presidenta del Sistema Municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, invitó a todas las mamás queretanas a festejar el “Día de las Madres” el próximo domingo 12 de mayo en el jardín Zenea, donde por única ocasión también se llevará a cabo “Entre Mujeres”, jornada que a la fecha ha atendido a 11 mil 768 personas en 19 ediciones. Asimismo invitó a todas las mujeres para que acudan los viernes 3 y 17 de mayo a la Jornada “Entre Mujeres” a realizarse por la tarde en la colonia Morelos, y el 17 de mayo en El Rocío, respectivamente. 
(Diario de Querétaro 11-A) 
 
INAUGURAN LOS VIII JUEGOS MUNICIPALES DEPORTIVOS INAPAM Con la participación de 240 atletas y artistas queretanos, ayer en el Centro de Desarrollo Comunitario Reforma Lomas, fueron inaugurados los VIII Juegos Municipales Deportivos y Culturales del INAPAM. Presidieron esta justa deportiva y artística, la señora Lucy Huber de Loyola, presidenta del Sistema municipal DIF; Luis Carlos Hurtado Salinas, director del Instituto del Deporte y la Recreación del municipio de Querétaro, quien asistió en representación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera; el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, entre otros. (Plaza de Armas 2-Ráfagas) 
 
SIN LICENCIA 85% DE CONSTRUCCIONES El secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, informó que un 85% de las construcciones que se realizan en el municipio de Querétaro, equivalente a 13 mil viviendas y edificios medianos no cuentan con licencia de construcción. Ante esto dio a conocer la implementación de un programa que pretende regularizar a este tipo de construcciones, un proyecto a largo plazo. (Diario de Querétaro 6-A y 6-
República, Plaza de Armas 11, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
SE DISCULPA FABIÁN “Si esta imagen ha causado alguna ofensa a la ciudadanía, entonces pido una disculpa pública; realmente la fotografía se tomó a manera personal y desconocemos quien la subió a las redes sociales”, declaró el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales,  tras la publicación de la fotografía en la que aparece al lado un elemento policiaco armado.  Agregó que el comandante Luciano Verde cuenta con permiso para portar el arma de fuego ya sea con o sin uniforme, en servicio o fuera de éste; contando con la documentación en regla por parte de la Secretaría de Seguridad Pública. (Noticias 3-A y 1 San Juan y Plaza de Armas 5)  
CARTÓN “VOCERO OFICIAL” 
Beto dibuja un personaje con pants y con arma en mano “¡Por mis pistolas!!!”, y en una esquina la imagen de “Fabián Pineda”, y una voz que sale de un lado “Presidente, ¿Por qué usa recursos públicos para eventos partidistas? (Noticias 11-A) 
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NO HABRÁ CAMBIOS EN LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD Esto en el municipio de San Juan del Río, pues el alcalde Fabián Pineda Morales indicó que todo el gabinete cuenta con su respaldo.  Por otra parte se dijo tranquilo por el juicio político que se publicó en los medios; por lo que optó por invitar al diputado Marco Antonio León a sumarse para bajar recursos para el municipio, “como lo ha venido haciendo el diputado Gerardo Sánchez”. (Noticias 2 San Juan) 
 
DEBEMOS SER CUIDADOSOS: LOYOLA 
Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, aseguró que no le toca a él explicar la foto que ha circulado de su homónimo sanjuanense, Fabián Pineda, donde aparece rodeado de armas, además de que sostuvo que los mandatarios deberán de ser cuidadosos y prudentes.  El coordinador de los alcaldes priístas, 
Loyola Vera, apuntó que el tema de la apología de la violencia, será un tema que posiblemente se habrá de tratar en las próximas reuniones que sostenga con el grupo compuesto por los 13 alcaldes, pues aún no ha sido tema de agenda. (Noticias 3-A y 4-San Juan y Diario de Querétaro 2-A) 
 
ES UN DELITO LO QUE HIZO FABIÁN PINEDA: PANCHO DOMÍNGUEZ El senador por el PAN, Francisco Domínguez Servién, declaró que es un delito lo que realizó el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, al hacer referencia de la fotografía en la que aparece el edil acompañado de sus guardias y elementos policiacos fuertemente armados. Agregó que dicho acto no se puede tolerar por lo que aseguró que buscará hablar con el presidente del PAN de San Juan del Río, Erick Juárez Luna, para que proceda a interponer la denuncia formal por este hecho. (Noticias 3 San Juan) 
 
NO SE ENTIENDEN LOS MENSAJES DE FABIÁN PINEDA A LA SOCIEDAD 
Eduardo Chávez Hidalgo, presidente de la CANACOPE; Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX y 
Jesús Calderón Calderón, mostraron extrañeza y desconocimiento sobre el mensaje que el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda, quiere enviar a la sociedad, con fotos en las que aparece con personas armadas, uno con un arma grueso calibre, y que fueron subidas a las redes sociales. (Noticias 2 San Juan)  
NECESARIO INVESTIGAR PERMISOS DE ARMAS El presidente de la Comisión y Administración de Justicia en la Cámara de Diputados, Luis Bernardo Nava 
Guerrero, aseveró que la persona que aparece en una fotografía con el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, portando un arma, deberá comprobar que esta posee todas las licencias. Además coincidió con el diputado Marco Antonio León Hernández respecto a que los alcaldes deben proyectar una figura vinculada con la paz y tranquilidad que se vive en su demarcación. (Plaza de Armas 5) 
 
DEBE ACLARAR FABIÁN EL CONTEXTO DE LA FOTO: JOSÉ LUIS BÁEZ El presidente del Comité Directivo estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, declaró que el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, debe aclarar el contexto en el que se tomó la fotografía que se publicó en las redes sociales.  Dijo que el munícipe también debe aclarar las cuentas de la administración que le antecedió, ya que “no están tan claramente expuestas”. Aún cuando la ESFE ha hecho observaciones muy puntuales y en particular en el tema del agua potable, deben atenderse a través de los cauces legales. (Noticias 4 San Juan y Noticias 3-A) 
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EVITA DECLARAR GUSTAVO NIETO SOBRE POLÉMICA FOTO DEL ALCALDE El ex alcalde de San Juan del Río y ahora delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, evitó dar declaración alguna con respecto al caso de la ya polémica fotografía en la que aparece el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, acompañado de guardias y policías francos fuertemente armados. 
(Noticias 3 San Juan9) 
 
NO TENGO ARMAS, NI LAS SÉ USAR: TOÑO MACÍAS Luego que saliera a la luz una fotografía en la que el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, en la que aparece con elementos armados vestidos de civil, su homólogo de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, dijo que prefería evitar emitir una opinión a éste respecto, ya que desconoce las circunstancias y el tema de fondo. Afirmando que en lo personal se maneja como cualquier ciudadano, no tiene escoltas ni afición por las armas. En cuanto a la advertencia del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, en el sentido de que estarán vigilantes de la actuación de los elementos y directores de policía de los 18 municipios del estado; el edil dijo confiar en el desempeño del titular de la SSPM, Abelardo Hernández, que sí aprobó las pruebas de evaluación y control de confianza. (Noticias 4 San Juan) 
 
REGIDORES: FOTOS DE EDIL DE SJR ERAN CON POLICÍAS Regidores del Partido Movimiento Ciudadano se deslindaron de las declaraciones hechas por el diputado del mismo instituto político Marco Antonio León Hernández, quien demandó la destitución del edil de San Juan del Río, Fabián Pineda, por la difusión de una imagen en las redes sociales donde aparecía con sujeto armados, quienes se confirmó pertenecen a la corporación policíaca. José Luis Aguilera Rico, representante de los regidores de MC en el cabildo de San Juan del Río, desconoció a Marco Antonio León como militante de dicho instituto político, y reiteró que la fotografía de Pineda Morales no amerita su juicio político o destitución. (El Universal Querétaro 4-A)  
NO LLEGA CRÉDITO A EL MARQUÉS Debido a trámites burocráticos el empréstito por 109 millones de pesos que la administración del municipio de El Marqués pidió a Banobras para poder iniciar proyectos y saldar deudas heredadas del pasado gobierno no ha sido entregado, y podría posponerse hasta el próximo mes la llegada de los recursos. El alcalde Enrique 
Vega Carriles dijo que la entrega de papeles y la firma de un contrato con el Banco es lo que ahora está retrasando el préstamo. (Diario de Querétaro 7-A y El Universal Querétaro 4-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AM: BAJAN 9% REMESAS DE LOS QUERETANOS El dinero que manda a sus familiares los migrantes queretanos, disminuyó en un 9.84% durante el primer trimestre del año (enero-marzo de 2013), comparado con el mismo periodo del año anterior (enero-marzo de 2012). En números reales, cifras del Banco de México revelan que los migrantes queretanos enviaron 76.7 millones de dólares entre enero y marzo del año en curso, aunque la cifra fue menor en 7.6 millones de dólares, comparada con los 84.3 millones registrada en ese trimestre de 2012. Al tipo de cambia actual (12.17 pesos por cada dólar), el monto global de remesas que mandaron los paisanos a Querétaro, rebasa el presupuesto de egresos de 17 de los 18 municipios de la entidad. (AM, principal)   
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SEGURIDAD CONVENCE DE MIGRAR A DANONE 
Ricardo Martínez Suárez, secretario de Desarrollo Económico de Michoacán, declaró ayer que las empresas farmacéutica Saba y Danone sacaron sus capitales de Michoacán debido a la inseguridad que vive el estado. Precisó que hace dos años Danone decidió emigrar a la ciudad de Querétaro y trasladar sus oficinas de Morelia y Grupo Saba se mudó a Guadalajara, donde tiene su matriz hace menos de un año. (El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 
 
COPARMEX PROYECTA 4.5% DE CRECIMIENTO El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, afirmó que Querétaro tendrá un crecimiento económico de 4.5% durante el primer semestre del año; además explicó que dicho aumento se apoyará en la recuperación económica de Estados Unidos, así como en una mayor inversión por parte de las empresas en el estado. Dijo que si bien durante 2012, la economía queretana creció 5.3% por debajo de las expectativas de 6% consideradas por el gobierno estatal, el PIB de la entidad continúa por arriba de la media nacional, de 3.2%. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)  
‘ENTREGARÁN UTILIDADES EN TIEMPO Y FORMA’ 
Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX, confía que las utilidades serán entregadas en tiempo y forma por parte de los empresarios a sus trabajadores en el mes que recién inicia. Dijo que el hecho de que Querétaro sea de los estados donde mejor se paga esta prestación, responde al compromiso que se tiene con los trabajadores, además de que representa un gusto para los empresarios, ya que poder brindar utilidades a los trabajadores representa que se tuvo un buen año. (a.m. 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
“EL QUERÉTARO DE OBAMA” Por Héctor Sinecio Moreno  Comenta acerca de la visita de Barack Obama, quien ahora, tras su reelección, tiene que poner manos a la obra de sus pendientes con el voto latino, entre ellos la migración y la agenda con América Latina, mucha de la cual está relacionada con México, motivo de la primera visita del mandatario quien desea tener vínculos con Enrique Peña Nieto. Apunta que Obama no desconoce la realidad del país y no desaprovechó la ocasión para hablar sobre lo que se conoce de Querétaro en la Oficina Oval. ¿Quién lo dice? Pues ni más ni menos que el Personaje político más importante del mundo. ¿Qué dice? Dice que Querétaro es un buen lugar para invertir y hacer negocios. ¿Cuál es la razón por la que Obama hace referencia a nuestra entidad? Pues entre otras cosas porque gracias al liderazgo del Gobernador Calzada nuestra entidad con menos del uno por ciento de población genera casi el 8% del PIB del país. Por ello coincide con Obama en el sentido que las verdaderas oportunidades del sueño americano están aquí mismo, por ello el reto será superarnos a nosotros mismos para que el sueño americano, no solamente esté en el “clúster aeroespacial” sino también en Amealco y en Pinal de Amoles, pues Querétaro es México y es América. La única forma de abatir la pobreza es generando riqueza y generando oportunidades, no solamente en el campo laboral sino inclusive en el educativo, la revolución del internet 2.0 empieza a dar frutos, no por nada fue Querétaro la primera ciudad en América Latina que incluyó internet en el transporte público, pues algo debemos estar haciendo bien para que alguien de Querétaro charle con Obama y le hable bien de nuestra entidad. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
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COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Comenta acerca de su simpatía por el Presidente Obama de EU y, tras mencionar diversos episodios durante la visita del Mandatario a la Ciudad de México, subraya que en su discurso, Obama llegó tan lejos y abarcó tanto, que hizo referencia a un intercambio de ideas con algún universitario de Querétaro y la palabra mágica del estado de Querétaro, donde se han escrito mejores páginas de nuestra historia, “resonó fuerte, al menos en mi audición colectiva”. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Comenta que Querétaro ya no es solo la palabra más bonita del español, sino también el estado de las oportunidades, en donde -Obama dixit- los hombres encuentran trabajo y no tienen que buscarlo fuera de su país. Ningún Presidente norteamericano habría citado a Querétaro desde el 30 de mayo de 1848, cuando James K. Polk ratificó el Tratado de Paz, Amistad, Límites y Arreglo Definitivo entre los Estados Unidos Mexicanos y los Estados Unidos de América, llanamente conocido como El Tratado de Guadalupe Hidalgo (Treaty of Guadalupe Hidalgo). Inusitado pronunciamiento del hombre más poderoso de la tierra en el marco de su encuentro con el Presidente Enrique Peña Nieto. El nombre mágico de Querétaro surgió al invocar “un centro de innovación y alta tecnología, produciendo el software y el hardware de la era digital”. Es, en opinión de este columnista, una referencia histórica, como lo reconoció el Gobernador José Calzada. Es un pronunciamiento que reconoce el esfuerzo de muchas generaciones de queretanos para construir el mejor estado de la República y es, también, uno de los mayores elogios al Querétaro que él gobierna. Señala que serán de gran importancia los acuerdos emanados del Simposio Nacional de Institutos Municipales de Planeación, celebrado aquí en la semana con la participación de los presidentes de los municipios metropolitanos de Querétaro, Corregidora, Huimilpan y El Marqués, Roberto Loyola, Antonio Zapata, Mary García y Enrique Vega. El futuro, a querer o no, es compartido, tanto como el aire, la tierra y el agua. Subraya que ante la discusión por las obras de remodelación del Jardín Guerrero, el delegado del INAH Manuel Naredo Naredo dijo no tener ninguna objeción porque todo lo de ese importante espacio público es contemporáneo y data de los años 80. Señala que en trending topic de las redes sociales se convirtió una foto del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, por la imagen en la que uno de sus colaboradores portaba arma larga. El edil fue recibido este viernes en la Secretaría de Gobierno, en donde Jorge López Portillo le habrá sugerido ser más cuidadoso.  Finalmente, como “Jugada Final” apunta: “A Fabián Pineda, que ya comprobó en carne propia, la alta vulnerabilidad de los políticos en las redes sociales, un tuiteeero“.Subraya que el ex gobernador Enrique Burgos recomendó a su partido, el PRI, no echar las campanas al vuelo, porque ya no hay carros completos y los resultados electorales dependen del trabajo. Confía, eso sí, en la conducción del nuevo presidente tricolor Alonso Landeros Tejeida y su equipo. Por otra parte, refiere que Jesús Rodríguez Hernández, ahora gerente jurídico de la CFE, invocó ayer el acuerdo logrado hace cuatro años para postular a José Calzada como candidato al Gobierno del Estado y dijo que espera se repita el ejercicio en 2015 para ganar las elecciones. Que espera estar en ese proceso, apuntó. En otro orden de ideas, apunta que manaña celebrará su 24 aniversario el PRD en Querétaro con una reunión que convoca su presidente estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Finalmente, como “La Frase de la Semana” señala: “El PRI tiene buenos aspirantes para competir en las elecciones de 2015 y sus nombres son del dominio público: Alonso Landeros Tejeida, presidente del Comité Directivo Estatal”.apunta que ya está en Roma el nuevo embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, a la espera de ser recibido en las próximas semanas por el Papa Francisco. El tema, ahora, es la invitación al Pontífice para venir a México cuando su agenda se lo permita. (Plaza de Armas 2) 
 



 
SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

“EL MOJADO” Por Mauricio Villalón Renaud Presenta un verso acerca de la visita de Obama, destacando el crecimiento y progreso de la entidad, por lo que apunta: “El mojado escucha a Obama y de acuerdo puede estar. En Querétaro arde flama que victoria ha de cantar”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
SI BARACK OBAMA CONOCIERA EL ESTADO Por Jorge Vargas Sánchez  Comenta que si el Presidente estadounidense Barack Obama, en cuya memoria ya revolotea la palabra Querétaro, hubiese tenido tiempo para conocer el pueblito de El Pinto, junto con la cabecera delegacional de Santa Rosa Jáuregui, se habría enamorado de este lugar. Por ello, realiza una crónica acerca de dicho lugar y detalles característicos del mismo. (Plaza de Armas 1 y 10) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Luego de que en la reunión que sostuvo el Presidente Barack Obama con estudiantes y empresarios se mencionara el notable avance que goza Querétaro en diferentes ámbitos, sin duda, uno de los más satisfechos será el Gobernador José Calzada. No sólo los progresos que se reportan en la entidad en el plano económico y social se quedan en los discursos. Es cierto que todavía persisten rezagos en diversos temas y que Querétaro tampoco puede ser catalogada “la isla de la fantasía”.  Pero en honor a la verdad, las circunstancias que han animado a decenas de familias a llegar a la entidad parecen hablar por sí solas y parecieran coincidir con las palabras del mandatario norteamericano. “Un hombre en Querétaro habló en nombre de un número creciente de mexicanos. No hay motivo de ir a otra parte en busca de un mejor estilo de vida –dijo-, aquí hay buenas oportunidades”. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que como cada año, los reporteros que cubren las actividades del Gobernador José Calzada, lo acompañaron a la comida de la Cámara de la Construcción. Pero en esta ocasión no recibieron el trato amable y cordial que siempre dispensó la CMIC, porque Itzia Gallardo -supuesta gerente- levantó a los periodistas de la mesa donde comían. Y el presidente Alejandro Cabrera ni cuenta se dio. (Plaza de Armas 
1) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” Muy chambeadores durante la conmemoración del Día de la Santa Cruz, que realizó la CMIC, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, y el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas levantaron las cajas de herramientas de los constructores y se pusieron a simular que estaban “en la chamba”, aunque quienes no cumplieron con una buena planeación fueron los organizadores del evento para los medios de comunicación, pues primero dieron una mesa a la prensa y después con la pena les pidieron que desalojaran sus asientos. El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, se ha mostrado un tanto confundido luego de los abucheos que él y otros funcionarios sufrieron por parte de los maestros después del desfile del primero de mayo, pues al día siguiente y en dos ocasiones, la autoridad educativa aseguró que el desfile del Día del Trabajo se realizó el primero de septiembre y no el primero de mayo, “sólo que esté negociando un nuevo día festivo para congraciarse con el gremio magisterial queretano”. Al visitar el Centro de Atención de Corregidora, el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera acomodó, a manera de homenaje, el retrato de la ex alcaldesa de esta localidad y ex diputada local, Blanca Pérez Buenrostro, tenaz activista de los derechos políticos que falleció a inicios de este año de esclerosis (a.m. 1-A) 
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COLUMNA “BAJO RESERVA” Nubarrones parecen ensombrecer el cielo de las entidades que cuentan con una fuerte presencia de empresas del sector autopartes. Las noticias, nada halagadoras, se han desprendido de importantes armadoras estadounidenses como Chrysler. Sus índices de las diferentes bolsas del mundo tienen nerviosos a los directivos. El paro técnico que se registró en la armadora de origen nipón Honda, en Jalisco, puede ocasionar algún tipo de desajuste en las líneas de producción de las compañías queretanas que dependen de esta transnacional. La tarea de la autoridad es dar certeza a las empresas para que no haya zozobra. Habrá que conocer la opinión de Marcelo López, Director de Desarrollo Sustentable, para ver cómo se vislumbra el efecto que esto puede generar.  Por otra parte, apunta que de acuerdo con el secretario de Desarrollo Económico de Michoacán, Ricardo Martínez Ruiz, grandes compañías como Danone y Saba, fastidiadas por la inseguridad que priva en varios municipios de la región, han decidido mudarse a entidades como Querétaro. Esta es una señal de nerviosismo en los empresarios. No pueden seguir generando producción bajo condiciones de inestabilidad gubernamental y baja paz social. El proceso de modernización al transporte público para la zona, aseguran, cayó en un bache. El camino para la implementación del sistema de prepago se encuentra impugnado en cuanto a su licitación. Una de las empresas que concursó y no ganó, ha emprendido un pleito por estar inconforme con dicho procedimiento. Si esto es real, podríamos estar hablando de una extensión más del siguiente paso, que vendría a sofocar uno de los grandes males de nuestro sistema de transporte colectivo. La foto del alcalde Fabián Pineda sigue dando de qué hablar en los pasillo de la Casa Mota. Ahora el diputado Luis Bernardo Nava, no sólo cuestionó el hecho de que el edil se hiciera acompañar de policías con rifles, sino exigió saber si el arma larga que presume uno de sus oficiales cuenta con la respectiva licencia de portación.   El ex alcalde y diputado queretano, Germán Borja García, fue nombrado Presidente nacional de Comisiones de Familia y Vida del PAN con el fin de impulsar en el Congreso la reposición del proceso legislativo que blinda a nivel constitución la vida desde el momento de la concepción y penaliza el aborto luego de que la SCJN echó para abajo la reforma debido a la ‘forma’ en la que se hizo el proceso.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“RIGOBERTA MENCHÚ Y LAS INDÍGENAS” Por Fernando Corzantes  Comenta que en el marco del Día Internacional de la Mujer, se recibió en Querétaro a Rigoberta Menchú Tum, premio Nobel de la Paz 1992, quién ofreció la conferencia El valor de ser mujer. Menchú señaló, “rendimos homenaje a todas las mujeres del mundo, desde Querétaro decimos a todas las mujeres del mundo que sigan adelante, que luchen, que trabajen, que sean felices y que disfruten todo lo que hagan porque eso es el sentido de la vida ser feliz y pedimos que todas las mujeres del planeta busquen siempre ser feliz”. Los beneficios del desarrollo en Querétaro no han alcanzado a la mayor parte de la población rural, incluyendo a sus comunidades indígenas, en las que se mantienen importantes rezagos sociales, no solo en infraestructura social sino también en materia de educación, donde encontramos un promedio de analfabetismo del 27.4%, muy por encima de la media nacional. Recientemente la directora del Instituto Queretano de la Mujer, ha informado que seis de cada 10 mujeres indígenas sufren violencia intrafamiliar, principalmente en Amealco y Tolimán, pero sólo 35% de ellas denuncia el maltrato. Actualmente la población indígena en la entidad asciende a 55 mil habitantes y 52% son mujeres. Menchú Tum pidió a las mujeres no dejarse humillar, eso por lo que vemos incluye a las autoridades y a los gobiernos. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
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COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Comenta acerca de la inconformidad de los vecinos por la remodelación del Jardín Guerrero en Querétaro, por parte de las autoridades municipales de la capital. El grupo de inconformes hizo acto de presencia cuando apenas iba arrancar ayer la Asamblea General de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación, pedían hablar con el presidente municipal, Roberto Loyola Vera; querían su explicación de las obras y los documentos que validen la misma. No es la primera vez que salen los defensores de tan importante Jardín. Y es que a la pasada administración de Francisco Domínguez le bloquearon la ejecución de una serie de estacionamientos públicos; uno de los estacionamientos se ubicaría bajo el Jardín Guerrero. Las autoridades tendrán que salir a dar una buena explicación de lo que ahí se hará, y es que los defensores del patrimonio y de los tesoros de Querétaro andan muy activos; lo bueno es que la obra del Acueducto ya casi termina y no hubo vecinos inconformes pidiendo una consulta ciudadana para que se pudiera ejecutar la obra. (Diario de Querétaro)  
 
COLUMNA REFLEXIONES  Por José Luis González Garibay  Comenta que el presidente del PAN ha mencionado que su partido en Querétaro tiene varias opciones y no sólo el senador Francisco Domínguez, ya que hay que agregar a su compañera de fórmula Marcela Torres, al dos veces diputado Alfredo Botello Montes, y al “más brillante y estudioso panista en Querétaro hoy diputado federal” Ricardo Anaya, y menciona también que estarán en las listas Lupita Murguía,, Antonio Zapata, Jorge Lomelí, Enrique Vega Carriles, y en general están analizando nombre por nombre, municipio por municipio para presentar una plantilla de propuestas muy competitiva.  Apunta que en Querétaro aún despacha como Delegado del IMSS el panista y médico Raúl Figueroa García, quien arbitrariamente despojó a de su espacio de trabajo a Ma. del Carmen Carranco Yaeggy, persona que solicitó y obtuvo el permiso para usufructuar un espacio y ejercer el comercio en alimentos, mismo que obtuvo en el 2010 cubriendo todos los requisitos. Sin embargo, sin mayor explicación dieron por terminado el contrato de arrendamiento y que en el IMSS se llama permiso de uso de un espacio, por escrito fue notificada que debería desocupar el espacio el día 15 de marzo del presente año. Pero sin embargo, Carranco inició un juicio civil solicitando la prórroga a que tiene derecho por estar al corriente en el pago de las rentas y dentro de ese expediente solicitó se le fijara una caución para que las autoridades estatales del IMSS evitaran cualquier acción que impidiera el libre ejercicio de su derecho, pero aún así de puño y letra Raúl Figueroa ordenó que en el primer minuto del día 16 de marzo se clausurara el espacio de trabajo violando de manera flagrante lo que antes en la Constitución Política se llamaba garantías individuales y que hoy entra en el espacio de los derechos humanos.  Por otra parte, menciona que el titular de la delegación de SEDESOL Manuel Pozo Cabrera siempre acreditó ser una persona sencilla y de trabajo, entregó la Oficialía Mayor de Gobierno sin ninguna dificultad y no solo cumplió, sino que lo hizo bien y de ahí que surge su incorporación al Gobierno Federal. Señala que en reciente entrevista radiofónica, con toda puntualidad explicó cada uno de los programas que en esa delegación se llevan, y sobre todo al ser interrogado de manera directa en relación a los manejos de recursos en los programas fue tajante, el Presidente de México y el Gobernador del Estado no toleran la deshonestidad y promueven el servicio público de calidad, y está dispuesto siempre a comparecer las veces que sea necesario para aclarar cualquier duda que pudiese presentarse. (Plaza de Armas 7)      
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